## Universidad del sureste.

## Campus Tapachula.

## FARMACOLOGÍA Y VETERINARIA II.

Alumno: Alejandro Morales Tapia.

Profesor: Francisco David Vázquez Morales.

Medicina veterinaria y zootecnia. Cuarto cuatrimestre.



Prurito.

Introducción.

El prurito, comezón, escozor, es uno de los escasos síntomas que producen las enfermedades de la piel, los otros dos son dolor y disestesias o alteraciones de la sensibilidad. El prurito es el más frecuente y acompaña a un sinnúmero de enfermedades de la piel, pero también puede ser un síntoma de padecimientos sistémicos de muy diversa naturaleza.

Montaigne decía que rascarse es uno de los placeres más dulces de la vida y que está al alcance de la mano. Sin embargo, rascarse no siempre produce placer, muchas veces después de la sensación agradable que queda al calmar el prurito, subsiste una sensación ardorosa que está muy lejos de ser agradable.

El prurito es una sensación peculiar de la piel y las mucosas que obliga al rascado, en ocasiones de manera imperiosa. Esta sensación puede provocar ansiedad y angustia, y en no pocas ocasiones problemas psicológicos importantes.

La sensación de prurito puede ir desde un ligero hormigueo o picazón sin que la persona perciba la necesidad de rascarse, hasta la mezcla con ardor o sensación de quemadura, que es propiamente lo que recibe el nombre de escozor. Puede ser una sensación transitoria, fugaz, persistente, repetitiva y se presenta de manera inesperada o en forma gradual.

El rascado, maniobra obligada para calmar el prurito, ocasiona en la piel las lesiones elementales ya mencionadas: costras hemáticas y, cuando es crónico, la liquenificación de la piel; también rompe las lesiones. En casos de rascado crónico las uñas toman un aspecto brillante, como pulidas.

Etiopatogenia

El prurito obedece a numerosas causas y se le clasifica en función de ellas en cuatro grupos: prurito de causa dermatológica, prurito de causa sistémica, prurito de causa mixta y prurito idiopático en el cual no es posible demostrar causa alguna.

Prurito dermatológico

Obedece a dos tipos de causa: enfermedades parasitarias y dermatosis reaccionales.

Entre las causas parasitarias del prurito está la escabiasis —quizá la más frecuente—, la pediculosis, trombidiasis, larva migrans y las dermatomicosis. El prurito es distinto según la enfermedad, por ejemplo, es localizado en una tiña inguinal o de los pies, o en un caso de larva migrans; mientras que en la escabiasis se presenta por todo el cuerpo, incluso fuera de los sitios con lesiones, es de predominio nocturno y resulta muy intenso.

## Conclusión.

El prurito o picor es un tipo de hormiguero o irritación incómoda de la piel que provoca la necesidad de rascar la zona afectada. Puede ser de dos tipos: generalizad (afecta a todo el cuerpo) o localizado (afecta a una parte concreta del cuerpo).

Aunque antiguamente se creía que el prurito era un tipo de dolor de baja intensidad, en la actualidad se sabe que en realidad es una sensación distinta al dolor, ya que tiene su propia línea de conexión con el cerebro.

El picor, tanto localizado como generalizado, puede tener varias causas: irritación química (por una planta determinada), factores ambientales (insolación), caspa, urticaria, infecciones por hongos, mordiscos o picaduras de parásitos (piojos, mosquitos, arañas, pulgas).